



Ziel

Der Verein Civil Reaction hat zum Ziel mit limitierten individuellen Ressourcen einen möglichst grossen Impact zu erzielen. Wir fördern gezielt Projekte, welche aktuelle gesellschaftliche und soziale Probleme direkt und effektiv angehen.

Civil Reaction wird durch seine Mitglieder getragen, welche insbesondere ein jährliches Spendenvolumen garantieren und sich um die Identifikation geeigneter, unterstützenswerter Projekte kümmern. Der Verein ist aber gleichzeitig auch eine offene Plattform, welche alle willkommen heisst, die mitspenden wollen oder sich mit einer eigenen Sammelaktion beteiligen wollen.

Das Konzept von Civil Reaction bietet dabei nicht nur die Möglichkeit, gemeinsam mit unserem Umfeld Menschen in Not zu erreichen, es ist auch mit sehr geringem Aufwand replizierbar. Es ist darum unsere Hoffnung, dass sich auch Personen ausserhalb unseres Umfelds ihres Potenzials bewusst werden und ähnliche Initiativen starten.

Motivation

Viele von uns haben die Möglichkeit ihr Leben so zu gestalten, wie sie sich dies wünschen. Insbesondere erlaubt uns unsere privilegierte Situation, weitreichende Ressourcen einzusetzen, um jenen zu helfen, welche unter weit weniger vorteilhaften Umständen leben müssen.

Wie aber kann unser Geld möglichst effektiv und effizient eine sinnvolle Verbesserung der Lebensumstände besonders benachteiligter Menschen erreichen? Der Verein Civil Reaction hat es sich zum Ziel gesetzt, anhand eines strengen Kriterienkatalogs

Organisationen zu identifizieren, welche bezüglich Verwendungszweck, Hilfskonzept, finanzieller Effizienz und Organisationstransparenz ohne Abstriche überzeugen. Die Auswahl einer geeigneten Organisation erfolgt einmal jährlich, was eine sorgfältige Durchleuchtung der potenziellen Empfängerorganisationen ermöglicht und gleichzeitig sicherstellt, dass die jährlich gesprochene Spende einen substanziellen Beitrag an die Bemühungen der jeweiligen Organisation leistet.

Die jeweils unterstützte Organisation wird auf unserer Webseite vorgestellt. Der Spendenpool ist dabei für jede Person offen, welche sich mit einer Spende oder einer eigenen Sammelaktion beteiligen will.

Wirken

Identifikation von Projekten

Einmal jährlich wird eine Organisation identifiziert, welche aktuelle Probleme direkt und effektiv angeht. Zu diesem Zweck wurde ein Kriterienkatalog definiert, mit welchem die Projekte, Arbeitsweisen und Finanzen der Organisation anhand von klaren Vorgaben überprüft werden.

Der definitive Entscheid welche Organisation zum Spendenempfänger für das jeweilige Jahr ausgewählt wird, erfolgt durch eine Abstimmung an der Generalversammlung. Dies ganz nach der Devise, dass unsere Spende eine Organisation erreichen soll, welche ebenfalls das Ziel verfolgt, mit den verfügbaren Mitteln eine möglichst grosse Verbesserung der Lage von Menschen in Not zu erzielen.

Spendenpool

Der Spendenpool für einen ausgewählten Spendenempfänger ist jeweils über eine Periode von zwölf Monaten offen. Davon werden drei Monate für die Umsetzung einer Hauptspende genutzt und die restlichen neun Monate für Spendensammlungen. Ziel ist es, die unterstützte Organisation über ein gesamtes Jahr finanziell zu begleiten, um ihnen dadurch den Aufbau neuer Projekte oder auch die Weiterentwicklung bestehender Projekte zu ermöglichen.

Die alljährliche Hauptspende finanziert sich zum einen durch die Mitglieder des Vereins Civil Reaction, welche sich alle verpflichtet haben, jedes Jahr mindestens vier Prozent ihres Einkommens zu spenden. Zum anderen wird die Hauptspende von den freiwilligen GönnerInnen des Vereins Civil Reaction mitgetragen.

Sowohl für die Mitglieder wie auch die GönnerInnen von Civil Reaction besteht die Möglichkeit, jederzeit Spendensammlungen im eigenen Rahmen zu organisieren. Die Gelder aus diesen Sammlungen werden dann über das Jahr verteilt ebenfalls an den jeweils definierten Spendenempfänger überwiesen.

Daraus ergibt sich die folgende Zeitachse für eine zwölfmonatige Spendenperiode:



Langfristiger Fonds

Von den jährlichen Einzahlungen der Vereinsmitglieder werden jeweils zwei Drittel direkt als Teil der Hauptspende an die jeweilig ausgewählte Organisation ausbezahlt. Das andere Drittel verbleibt im Vereinsvermögen und steht für zukünftige, eigene Projekte bereit.

Beteiligungen der VereinsgönnerInnen an der Hauptspende oder Einnahmen aus Spendensammlungen werden vollumfänglich an die Organisation überwiesen, welche für das jeweils geltende Jahr für den Empfang der Vereinsspende ausgewählt wurde.

Civil Reaction, Bremgartnerstrasse 66, 8003 Zürich
IBAN: CH77 0839 0034 2708 1000 6